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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Freimuth, Nils-Oliver     
Frings, Ulrich     
Dr. Hecht, Christian     
Hecht, Elke Judith     
Huch, Maria     
Müller, Gabriele   (Urkundsperson) 
Pinheiro, Carlos     
Stampp, Wolfgang   (Urkundsperson) 
Stenner, Paul     
Dr. Zylmann, Detert     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Kasten, Helga     
Möhn, Sabrina     
Dr. Tress, Peter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Anträge 
 
2. Wasserlachen vor dem Wertstoffhof (FDP) 
 
3. Longchamps Partnerschafts-Straßenwegweiser (Grüne, SPD) 
 
4. Geländer für Friedhofswege (SPD) 
 
Anfragen 
 
5. Baumfällungen im Bereich der Grundschule (FDP) 
 
6. Baumfällung (CDU) 
 
7. Campingplatz (CDU) 
 
8. Straßenarbeiten Im Stoßacker (CDU) 
 
9. Wertstoffhof / Umspannwerk (CDU) 
 
10. Sachstandsberichte 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Schilderwald (Anregungen CDU) 
 11.3. Gestaltung der Unterführung und der Telekom - Schaltkästen 
 11.4. Ortseingangsbeschilderungen "Sabrina I" 
 11.5. Begehung "Laubenheimer Ried" und "Zöllerwäldchen" 
 11.2. Neubau Grundschule, Sporthalle, Jugendzentrum 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 12.1. Neubau Grundschule, Sporthalle, Jugendzentrum 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim mit 
der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist.  
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung überreicht Herr Stampp dem Vorsitzenden eine gebundene 
Broschüre mit Bildern und Presseberichten aus dem Jahr 2015 den Ortsbezirk  
Mainz-Laubenheim betreffend. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich hierfür recht herzlich mit dem Hinweis, dass die Broschüre 
in der Ortsverwaltung eingesehen werden kann. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Herr Ortsvorsteher Strotkötter verabschiedet Frau Melzer-Orazem und bedankt sich für  
ihr Engagement.  
 
Die Nachfolgerin, Frau Helga Kasten, wird in der nächsten Sitzung eingeführt und verpflichtet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Wasserlachen vor dem Wertstoffhof (FDP) 

Vorlage: 0436/2016 
 
Dem Antrag der FDP, der von Herrn Dr. Hecht gemäß der Vorlage begründet wird, stimmen  
die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu.  
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Punkt 3 Longchamps Partnerschafts-Straßenwegweiser (Grüne, SPD) 
Vorlage: 0439/2016 

 
Der gemeinsame Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und SPD wird von Frau Müller und Frau 
Hecht gemäß der Vorlage begründet. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Genehmigung zu erteilen und - wenn möglich - auch die 
Kosten für die Aufstellung zu übernehmen. Alles Weitere werde man mit der Partnergemeinde 
regeln. 
 
Die Verwaltung wird außerdem gebeten, so bald wie möglich Kontakt mit dem Ortsvorsteher 
aufzunehmen. 
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Diskussion einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Geländer für Friedhofswege (SPD) 

Vorlage: 0449/2016 
 
Der Vorsitzende verliest den Antrag der SPD mit dem Hinweis, dass von Seiten des Wirt- 
schaftsbetriebes eine Friedhofsbegehung geplant ist. Als Termin wird der 07.04.2016, 
17.00 Uhr, vereinbart. 
 
Herr Ortsvorsteher Strotkötter lädt alle Interessierten hierzu herzlich ein. 
                                                                                                                                      
Die Ortsbeiratsmitglieder stimmen dem Antrag einstimmig zu und werden die näheren 
Einzelheiten bei der Begehung mit dem Wirtschaftsbetrieb besprechen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Baumfällungen im Bereich der Grundschule (FDP) 

Vorlage: 0438/2016 
 
Zu der Anfrage der FDP liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6 Baumfällung (CDU) 

Vorlage: 0444/2016 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom  
11.03.2016 Kenntnis. 
 
Frau Huch bittet die Verwaltung zu prüfen, ob es nicht sinnvoll wäre, anstelle einer Platane  
einen Baum zu pflanzen, bei dem die Wurzeln in die Tiefe gehen, um künftig Schäden 
zu vermeiden. 
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Außerdem befürchtet sie, dass weitere Bäume gefällt werden müssen und dies ebenfalls 
hohe Kosten verursachen wird. Sie bittet die Verwaltung noch einmal um entsprechende  
Prüfung und Mitteilung. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Campingplatz (CDU) 

Vorlage: 0446/2016 
 
Zu der Anfrage der CDU liegt eine Stellungnahme der Verwaltung vom 09.03.2016 vor. 
 
Herr Freimuth bittet um Mitteilung, ob bereits schon ein Termin für die Planungswerkstatt 
anberaumt ist. Auf jeden Fall sollte der Ortsbeirat rechtzeitig informiert und eingebunden 
werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Straßenarbeiten Im Stoßacker (CDU) 

Vorlage: 0447/2016 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der dazugehörigen Antwort der  
Verwaltung vom 11.03.2016 Kenntnis. 
 
Herr Freimuth nimmt Bezug auf den Punkt  zu 4.  der Antwort der Verwaltung und teilt mit, 
dass zwischenzeitlich Maßnahmen ergriffen wurden, die es den Fußgängerinnen und 
Fußgängern ermöglicht, gefahrlos die Baustelle zu passieren. Er bittet die Verwaltung, die  
gleichen Maßnahmen im Bereich der Bauarbeiten in der Straße „Am Jungstück“ zu ergreifen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Wertstoffhof / Umspannwerk (CDU) 

Vorlage: 0448/2016 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der dazugehörigen Antwort der  
Verwaltung vom 08.03.2016 Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Sachstandsberichte 
 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegen keine Sachstandsberichte vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.1 Schilderwald (Anregungen CDU) 
 
Den Ortsbeiratsmitgliedern liegen die Anregungen der CDU betr. „Reduzierung überflüssiger 
Straßenverkehrsschilder“ vor. Entsprechende Bilder sind für die Verwaltung als Anlage 
beigefügt. 
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Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Prüfung, inwieweit die Vorschläge umgesetzt werden 
können. Bei Bedarf wird der Ortsbeirat dieses Thema bei seiner nächsten Verkehrsbegehung 
noch einmal aufgreifen. 
 
In diesem Zusammenhang wird darauf hingewiesen, dass auch in der Rüsselsheimer Allee 
(von der Rheintalstr. her kommend nach den Kleingärten) ebenfalls in kurzen Abständen 
auf Tempo 30 hingewiesen wird bzw. kurz danach die Aufhebung erfolgt. 
 
 
 

Die Ortsbeiratsmitglieder kommen überein, den Punkt 11.2 nach hinten zu verschieben 
und vor der Einwohnerfragestunde zu behandeln. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.3 Gestaltung der Unterführung und der Telekom - Schaltkästen 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder darüber, dass in dieser Angelegenheit 
am 17.03.2016, 17.00 Uhr, ein Gesprächstermin stattfindet. Im Nachgang zur Ortsbeirats- 
sitzung wird der Vorsitzende davon unterrichtet, dass eine Vorverlegung vom ursprünglich 
geplanten 05.04. auf den 17.03.2016 leider nicht möglich ist. Als Alternativtermine wurden 
der 12., 19. oder 26. April genannt. 
 
Der Vorsitzende wird die Termine mit den Fraktionen abstimmen und sich mit der Verwaltung 
in Verbindung setzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.4 Ortseingangsbeschilderungen "Sabrina I" 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von einem diesbezüglichen Schreiben der Verwaltung  
vom 23.02.2016, Az.: 23 Lau 00 1/16, Kenntnis. 
                                                                                                                                      
 
 

Punkt 11.5 Begehung "Laubenheimer Ried" und "Zöllerwäldchen" 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder darüber, dass am 14.04.2016 um 
17.00 Uhr eine Begehung stattfindet. 
 
In diesem Zusammenhang weist er darauf hin, dass der Naturschutzverband NABU auch 
einen Aussichtspunkt im Laubenheimer Ried plant.  
                                                                                                                                      
 
 

Punkt 11.2 Neubau Grundschule, Sporthalle, Jugendzentrum 
(hier: Meinungsbildungsprozess im Ortsbeirat) 

 
Der Vorsitzende nimmt Bezug auf die am 09.03.2016 durchgeführte Infoveranstaltung in 
o. g. Angelegenheit und weist darauf hin, dass im Ortsbeirat Einvernehmen in Bezug auf  
den Neubau der Grundschule, der Sporthalle und des Jugendzentrums besteht. 
                                                                                                                                      



   8 

 

Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
 
Punkt 12.1 Neubau Grundschule, Sporthalle, Jugendzentrum 
 
Die zahlreichen Bürgerinnen und Bürger geben nachfolgende Anregungen, Hinweise und  
Bedenken: 
 

- Die Informationspolitik wird bemängelt. 

- Die geplante Sporthalle sei überdimensioniert. 

- Die geplante Grundschule sei nicht im Interesse und zum Wohle 
der Grundschulkinder ausgelegt. 

- Die vorgesehenen Klassenräume seien zu klein. 

- Die frühere Trennung von kleinem und großem Schulhof sei besser gewesen. 

- Die Parkplatzfrage in Bezug auf Schule, Sporthalle und Jugendzentrum 
mitten im Ortskern sei nicht überdacht. 

- Die Konzeption in Bezug auf die Bautätigkeiten während des Schulbetriebes 
und hinsichtlich der Nutzung der An- und Abfahrtswege durch Baufahrzeuge 
sei nicht ausgereift. 

 
Der Ortsbeirat schlägt eine zeitnahe Infoveranstaltung vor, um die Befürchtungen aus dem 
Weg zu räumen und die Bürgerinnen und Bürger nicht nur über das Grundschulkonzept, 
sondern auch über das Nutzungskonzept der Sporthalle, den zu erwartenden Verkehr, die 
Parkplatzsituation, das An- und Abfahren der Baufahrzeuge usw. in Kenntnis zu setzen. 
 
Herr Freimuth hält es für sinnvoll, im Vorfeld die Pläne öffentlich auszulegen, damit sich die 
Bürgerinnen und Bürger frühzeitig informieren können. 
 
Herr Ortsvorsteher Strotkötter wird gebeten, sich schriftlich an die Verwaltung zu wenden mit 
der Bitte, eine solche Informationsveranstaltung durchzuführen. Außerdem sollte ein externes 
Gutachten in Auftrag gegeben werden, um nicht zuletzt die Sicherheit der Kinder während der 
Bauphase zu gewährleisten. 
 
Herr Ortsvorsteher Strotkötter sagt dies zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
 

 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 

 
gez. Gabriele Müller gez. Wolfgang Stampp 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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